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EL CONCEJO DEFINE NUEVO CONTRATO 
CON AGROTÉCNICA FUEGUINA

Se trata de un equipo PCR que permitirá la detección rápida de enfermedades 
respiratorias y de transmisión sexual. La adquisición permitirá seguir 
avanzando en el convenio con el Instituto Malbran.

NUEVO EQUIPAMIENTO PARA EL LABORATORIO 
MUNICIPAL 

2000 ATENCIONES 
EN OTRA EDICIÓN DE 
SONRISAS FUEGUINAS 

AVANZA LA 
CONSTRUCCIÓN 
DE 204 VIVIENDAS

El Concejo podría habilitar hoy el nuevo contrato con la empresa de recolección 
de residuos. El pliego de licitación incorporó novedosas condiciones en 
tecnología y reciclaje.

LA CAJA DE PREVISIÓN BUSCA UNA ALTERNATIVA 
PARA SU EDIFICIO 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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USHUAIA

RÍO GRANDE

El Juzgado Electoral confirmó que el apoderado del PRO que presentó la fórmula no 
tiene mandato vigente, por lo que el binomio Héctor Stefani-Paulino 
Rossi, carece de validez.
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Con los Concejales, avanzaron en una ordenanza para darle utilidad a las instalaciones en 
desuso de la esquina de San Martín y Fadul. Quieren conseguir inversores 
para generar más ingresos.

LA JUSTICIA DESCONOCIÓ 
LA FÓRMULA STEFANI-ROSSI
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La iniciativa de la legisladora 
Victoria Vuoto que brinda 
controles de salud, corte de 
cabello y juegos para los chicos se 
llevó a cabo en el Barrio Kaupén. 
Este sábado llega al barrio Bahía 
Golondrina 

PRO

120 se construyen en el Barrio CGT 
y 84 en Chacra IX. Forman parte 
de la planificación provincial 
que actualmente lleva adelante 
el IPVyH con 500 viviendas en 
ejecución y 600 licitadas.
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HIGIENE URBANA

El secretario de Ambiente y Desa-
rrollo Sostenible del municipio de Us-
huaia, abogado César Molina, anunció 
que, como culminación del proceso de 
licitación del servicio de higiene urba-
na de la ciudad, el intendente Walter 
Vuoto realizó la adjudicación el vier-
nes y remitió al Concejo el expediente 
para evaluar y ratificar. De esta mane-
ra, la empresa Agrotécnica Fueguina 
prestaría, nuevamente, el dicho servi-
cio en 2023. 

Cabe señalar que el servicio está 
prorrogado con vigencia hasta el 31 
de marzo. El contrato fue licitado en 
2013, y en este nuevo pliego se pudie-
ron incorporar adelantos tecnológicos 
en cuanto a equipos que permiten una 
menor contaminación y emisión de 
gases. 

Dentro de los plazos que estable-
ce el pliego, la empresa tendrá 90 días 
para empezar a traer la maquinaria 
nueva de primer nivel y debe comen-
zar a brindar algunos servicios dife-
renciados que en la actualidad no se 
prestan.

Los pasos que continúan son la 
eventual promulgación de la orde-
nanza y la firma del contrato corres-
pondiente. A partir de ese momento, 
comienzan a correr los 90 día. “En lo 
inmediato no va a haber una diferen-
cia sustancial en el tipo de servicio” 
dijo Molina.

En cuanto a las novedades, consis-
ten en un servicio diferenciado para el 

Este miércoles el Concejo, en sesión especial, podría dar paso al nuevo contrato con la empresa que presta el servicio de recolección 
e higiene urbana en Ushuaia. El pliego de licitación incorporó novedosas condiciones en tecnología y reciclaje.

área gastronómica en el centro, más 
una zona de Kuanip y otra de Ma-
gallanes, pasando a un sistema con-
tainerizado con un camión de carga 
bilateral para poder “ordenar esto 
que hoy es un problema cuando los 
comercios y los locales gastronómi-
cos terminan sacando la basura a la 
calle. Si bien se respetan dentro de 
todos los horarios, no hay un lugar 

EL CONCEJO DEFINE NUEVO CONTRATO 
CON AGROTÉCNICA FUEGUINA

específico y no hay cestos puntuales 
para realizar esa tarea” consignó el 
funcionario.

Así se podrá evitar la acumulación 
de bolsas en las veredas “que generan 
un impacto visual por un lado y por 
otro lado que la ciudad no esté todo 
lo limpia que uno desea. Eso creo que 
es de las cuestiones más destacables 
del nuevo pliego en relación a lo que 
es el sistema de recolección” enfatizó 
al respecto Molina.

En relación con la economía cir-
cular y el reutilizamiento de algunos 
materiales reciclables, “vamos a con-
tinuar con el esquema de campanas 
en distintos puntos de la ciudad con 
un servicio de recolección puerta a 
puerta de lo diferenciado” detalló, 
que en principio se va a comenzar en 
el barrio Malvinas y en parte del ba-
rrio Pipo, y se va a ir extendiendo al 
resto de la ciudad.

Lo que se busca es no solo reducir 
el contenido de lo que llega al relleno 
sanitario “sino principalmente au-
mentar la cantidad de material reci-
clado que después termina repercu-
tiendo en mayor trabajo, porque en 
definitiva la economía circular tam-
bién genera trabajo y si el Estado pue-
de aportar a generar mayor material 

en ese punto, bienvenido sea”.
Con respecto al relleno sanitario, 

Molina afirmó que la altura “es la mis-
ma que se encontraba al momento de 
asumir en el 2015 esta gestión”. Señaló 
el trabajo en mesetas y en ocupar otros 
espacios que se fue haciendo, siempre 
todo dentro del espacio de la geomem-
brana.

La nueva parcela está en condicio-
nes para empezar a utilizarse “segura-
mente durante abril” anunció. Además, 
dijo que “hay que empezar a hacer el 
cierre técnico de la parcela actual, que, 
si bien funciona actualmente, hay que 
empezarlo para poder comenzar a ha-
cer la nueva parcela”.

Aseveró finalmente César Molina 
que “sigue en agenda” el plan de regio-
nalización de los residuos que implica 
el nuevo centro ambiental en Ushuaia 
y el predio de disposición final en la 
ciudad de Tolhuin. 

El contrato con la empresa en cuan-
to al mantenimiento del relleno sa-
nitario está prorrogado hasta el 31 de 
diciembre. A mediados de año, en fun-
ción de cómo avance del plan de regio-
nalización del tratamiento de residuos, 
se va a tomar la decisión de si se hace 
una licitación nueva para el relleno sa-
nitario o si se evalúa otra alternativa.
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EDIFICIO DE LA CAJA

La vocal electa por los jubilados, pa-
sivos y pensionados de la Caja de Pre-
visión de la provincia, Patricia Blanco, 
anunció que el Concejo Deliberante 
podría tratar en la próxima sesión la 
modificación de una ordenanza para 
que la entidad previsional pueda darle 
un uso útil al edificio de San Martín y 
Fadul de la ciudad de Ushuaia. Actual-
mente se encuentra en un virtual esta-
do de abandono.

Lo que los ediles deberán analizar y 
eventualmente aprobar sería la posibi-
lidad de cambiar el carácter del edificio 
“que creo que funcionó hasta el 95 o 
96”, como recordó Blanco, dado que se 
trata de “un activo que tiene la Caja que 
no se usa y además es un problema ur-
bano importante porque está en pleno 
centro”. La vocal aseguró que el inmue-
ble “no está abandonado, pero no tiene 
utilidad pública ni funcional”.

La idea es evitar cualquier tipo de 
impedimento en la ordenanza “para 
poder encarar alguna inversión en ese 
espacio, porque la verdad que el edifi-
cio en sí, si ustedes lo vieran por den-
tro, deja bastante que desear, está muy 
venido abajo, lo que tiene adentro son 
cosas que ya no se usan” ratificó luego.

Incluso dio cuenta de que en ese 
mismo lugar en algún momento se hi-
cieron excavaciones para algunos estu-
dios de suelo, pero al final quedó prác-
ticamente “en un abandono total”. La 
pretensión de la Caja es que se revise 
esa ordenanza, y “si es necesario que se 
anulara para que no tengan ningún tipo 
de traba el día de mañana para poder 
hacer una inversión”.

Patricia Blanco hizo hincapié en la 
necesidad que, de alguna manera, en el 
futuro “se conserve en lo que se haga un 
espacio para la historia de lo que fue ese 
edificio, que sea exclusivamente para la 

Patricia Blanco, vocal por los pasivos de La Caja de Previsión, informó que se avanzó con los concejales para que, por ordenanza, puedan 
darle utilidad al edificio en desuso situado en pleno centro. Quieren conseguir inversores para generar más ingresos.

BUSCAN UNA ALTERNATIVA PARA 
EL EDIFICIO DE SAN MARTÍN Y FADUL

historia, por una cuestión de respeto 
hacia nuestros antiguos pobladores y 
quienes tienen mucha historia ahí”.

Consignó que la respuesta que ob-
tuvieron de los ediles fue favorable, y 
que el próximo 29 de marzo se estaría 
tratando en sesión del Concejo.  A través 
del presidente de la Caja, Carlos Iommi, 
se coordinará en estos días con los con-
cejales para efectuar, antes del 29, una 
visita conjunta para recorrer el edificio. 

“Si vos te parás sobre San Martín, 
esos dos locales chiquitos que hay ade-
lante, que en algún momento estuvo 
la mesa de los jubilados, se están ocu-
pando. El interior del edificio, el resto, 
está ocupado con cosas que ya no se 
usan, que eran del ISST, del IPAUS, de 
OSEF”, describió a continuación. 

En un galpón de importantes di-
mensiones en la parte de atrás del 
predio, se encuentra un archivo de la 
Caja, que “estamos tratando de trasla-
dar a otro archivo que se ha hecho acá 
en la calle Alem”.

“No soy técnica ni entendida mu-
cho en la materia de construcción, 
pero a mí me parece que ese edificio 
habría que prácticamente demolerlo, 
las butacas del cine ya no existen, la 
famosa escalera, tampoco está. Todo 
bajo tierra, quedó todo hundido” 
agregó en su apreciación.

Fundamentalmente lo que las au-
toridades de la Caja buscan es que el 
inmueble produzca algún tipo de in-
greso o utilidad, y que en definitiva se 
pueda capitalizar. “El espacio siempre 
va a ser de la Caja. Algo que capitali-
ce la propiedad, porque ahora tene-
mos una propiedad que realmente no 
da nada. Algo que dé algún ingreso o 
algo”, contempló.

Por ello apeló a “tratar de ponernos 
de acuerdo y hacer lo mejor, lo que le 
convenga a la Caja, que le dé un impul-

so y la ayude económicamente en algo”.
Finalmente, en términos de tiem-

pos, Patricia Blanco estimó que “es 
algo que seguramente va a llevar su 
tiempo, no es que esto lo hablamos 

ayer y ya mañana se empieza. Pero por 
lo menos tener el puntapié inicial como 
para que el día de mañana, si ya no es-
tamos nosotros, el que venga lo pueda 
continuar”.

                          EDICTO JUDICIAL 

El Juzgado Provincial de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 2 del Distrito 
Judicial Norte, a cargo por Subrogancia Legal del Dr. Horacio D. BOCCARDO, Secretaria 
a cargo por Subrogancia Legal del Dr. Mauro MALOSCH, comunica por el término de dos 
(2) días, en los autos caratulados “DISTRIBUIDORA BLUMEN S.A. c/ KRUSOL S.R.L. s/ 
EJECUTIVO” Expediente N° 31512/2018, que la Perito Martillera Aurelia Liliana MEDINA, 
subastara el día viernes 31 de Marzo de 2023 a las 16 horas, en el domicilio sito en calle 
Edison N° 1250 de esta ciudad de Rio Grande, siendo los días 29 y 30 de Marzo en el 
horario de 15 a 18 horas la exhibición en dicho domicilio de los siguientes bienes: 1) 
Una (1) BICICLETA, marca LENCS, rodado 29; negra con amarillo. Nueva. 2) Una (1) 
BICICLETA, marca LENCS, rodado 29; negra con amarillo. Nueva. 3) Una (1) BICICLETA, 
marca LENCS, rodado 29; negra con amarillo. Nueva.  

SIN BASE-AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR-SEÑA 30%-COMISION 10 %. 
1% SELLADO DE LEY. 

El 70% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de aprobada la Subasta 
Judicialmente, mediante depósito judicial en el Banco de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Sucursal Rio Grande.  Río Grande, 07 de Marzo de 2023.- 

Para ser publicado por el término de dos (2) días en Boletín Oficial de la Provincia 
y Diario de mayor circulación.- 

Mauro L. R. Malosch Prosecretario
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PRO

La Dra. Mariel Zanini, jueza elec-
toral de la provincia, confirmó que la 
presentación de proclamación de la 
candidatura a la gobernación de Hé-
ctor Stefani y Paulino Rossi que reali-
zó el lunes el PRO, carece de validez. 
Esto se debe a que el apoderado de 
esa fuerza fue separado por decisión 
de la conducción nacional, y en su lu-
gar se designó a otra persona, con vi-
gencia entre el 10 y el 25 de marzo de 
este año. 

La magistrada explicó, por FM 
Master’s, que en oportunidad de 
emitir una sentencia el pasado vier-
nes por la oposición del PRO a la uti-

La Jueza electoral, Mariel Zanini, confirmó que el apoderado del PRO que presentó este lunes la fórmula, no tiene mandato vigente porque 
fue reemplazado por la conducción nacional. Es decir que la presentación del binomio Héctor Stefani-Paulino Rossi, carece de validez.

LA JUSTICIA DESCONOCIÓ LA FÓRMULA 
STEFANI-ROSSI

lización del nombre y los símbolos 
de la alianza Juntos por el Cambio, 
se dio vista a la intervención esgri-
mida por Mariano Gallegos, que 
estaba presentado en el expedien-
te con la apoderada María Eugenia 
Chiarvetto.

Cuando el dictamen retorna des-
de el Ministerio Público Fiscal, se 
presenta Federico Angellini alegando 
ser el nuevo interventor del Partido 
Propuesta Republicana PRO, desig-
nado el 10 de marzo y con vigencia 
hasta el 25 del mismo mes.

Así entonces, en la sentencia, la 
jueza no hizo lugar a la oposición 

CONVENIO DE COLABORACIÓN 
CON TIMAUKEL

El Intendente de Tolhuin, Daniel 
Harrington, y el alcalde de Timaukel, 
Luis Barría Andrade, firmaron en la 
ciudad mediterránea un convenio de 
colaboración entre los municipios.

Luego de haber estrechado lazos 
en la ciudad de Porvenir con quien 
ya existe un convenio, esta alianza 
colaborativa apunta a que las par-
tes promuevan recíprocamente las 
actividades realizadas por las Muni-
cipalidades mediante las diferentes 
modalidades en las que puedan ma-
nifestarse las propuestas turísticas y 
culturales.

Agradecido al Municipio de Tol-
huin, el alcalde de la comuna chile-
na, Luis Barría expresó: “Firmamos 
un convenio histórico para la co-
munidad de Timaukel. Fue un gran 
avance para nosotros, poder firmar 
este tipo de convenio con Tolhuin. 
La gran ayuda que nos está ofrecien-
do Tolhuin con fiestas como la de la 
Lenga y el Rally. Las fechas coinciden 
entre los Municipios pero además, la-
mentablemente tuvimos un incendio 
similar al que ocurrió aquí, de haber 
tenido el paso Bella Vista habilitado 

podríamos haber colaborado con ma-
quinaria y viceversa”.

Asimismo, Barría destacó: “Vamos 
a seguir en contacto, vamos a enviar 
un representante para la Fiesta del Le-
ñador, queremos implementar la fiesta 
que tiene Tolhuin, nos vamos a aseso-
rar para en Octubre poder replicar allá 
la fiesta, y que Tolhuin pueda enviar un 
representante también”.

Por su parte, el Intendente de Tol-
huin, Daniel Harrington, manifestó: 
“Tenemos geográficamente paisajes 
muy parecidos, Timaukel es una co-
munidad en desarrollo. Este convenio 
estrecha lazos que nos permiten vin-
cular estrategias en cuanto al turismo. 
Creemos la relevancia que puede tener 
la Ruta del Fin Del Mundo cuando el 
Paso Bella Vista esté funcionando”.

Además, Harrington señaló la im-
portancia del convenio en materia de 
la difusión del turismo, ya que “poder 
alcanzar estos puntos de colaboración 
mutuos nos trae beneficios a ambas 
localidades. Generar promoción con-
junta entre ambos destinos nos va a 
permitir atraer más turistas a la loca-
lidad”.

TOLHUIN 

por el uso del nombre y los demás 
atributos de identidad planteada 
por el PRO. E hizo lugar al trámite 
de Juntos por el Cambio, integrado 
con las tres agrupaciones, MID, ARI 
y UCR. 

En cuanto a la presentación por 
parte del ex interventor Mariano 
Gallegos y la apoderada Dra. Chiar-
vetto, solicitando la oficialización 
de la fórmula a gobernador y vice-
gobernador, Zanini reflejó que “ahí 
se advierte que sí ya había tenido 
ahora el nuevo interventor presen-
tado, el señor Angellini. Es así que 
no se puede dar trámite, se le ad-
virtió que no se puede dar trámite 
hasta tanto los nuevos represen-
tantes pidan esa solicitud”.

La proclamación de candidaturas 
que hacen los partidos políticos, con-
siste en solicitar en el tiempo esta-
blecido por la ley, la oficialización de 
las listas en el juzgado. Dentro de los 
requisitos que tienen que acompañar, 
está el acta de proclamación de los 
candidatos del órgano competente del 
partido político.

Respecto de la fórmula presentada 
y anunciada públicamente, la jueza 
admitió que “no pudimos evaluar to-
dos los demás requisitos porque quie-
nes solicitan, quienes hacen ese pe-
dido, ya no tienen mandato vigente”, 
por lo tanto “no entramos en el otro 
análisis de fondo, ni tampoco se dio 
traslado. No se le dio trámite” afirmó 
con claridad.
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La iniciativa encabezada por la legisladora Victoria Vuoto tuvo su segunda edición en la vecinal del Barrio Kaupén junto a la Armada 
Argentina y la Municipalidad de Ushuaia. Este sábado 25 de marzo la actividad llega al barrio Bahía Golondrina con centro en el Centro 
Cultural Actuar desde las 11 de la mañana. 

USHUAIA

Una nueva jornada de Sonrisas 
Fueguinas tuvo lugar en la vecinal del 
barrio Kaupen este último sábado. 
Una actividad que reúne controles de 
salud, corte de cabello, juegos y rega-
los para las infancias de la ciudad. 

La legisladora y organizadora del 
evento Victoria Vuoto, agradeció al 
personal de la Armada Argentina 
quienes nuevamente pusieron los 
equipos médicos a disposición, y al 
personal que estuvo a cargo de hacer 
el chocolate con el que se acompañó a 
los vecinos y vecinas. 

“Con esta segunda jornada de Son-
risas Fueguinas alcanzamos las 2.000 
atenciones lo que nos pone realmente 
muy contentos a todo el equipo con 
el que estamos realizando esta tarea” 
señaló. 

Vuoto agradeció también al equipo 
de Salud que integra la secretaría de 
Políticas Sociales, Sanitarias y de De-
rechos Humanos de la Municipalidad 
de Ushuaia. “La articulación de los 

SEGUNDA EDICIÓN DE SONRISAS 
FUEGUINAS CON 2000 ATENCIONES

equipos fue clave para poder llevar 
esta actividad y garantizar el acceso 
a la salud de nuestras infancias, esa 

es la premisa básica con la que llega-
mos a cada lugar”.

La legisladora adelantó que este 

próximo sábado 25 de marzo, Sonrisas 
Fueguinas se traslada al barrio Bahía 
Golondrina. Será el Centro Cultural 
Actuar la sede habilitada para recibir 
a los chicos y chicas de la zona a partir 
de las 11. 

“Sonrisas Fueguinas es una acti-
vidad itinerante porque entendemos 
que hay una posibilidad de llegar a 
cada barrio con esta premisa de ga-
rantizar el acceso a la salud” insis-
tió Vuoto, quien recordó que “es una 
característica de nuestra gestión el 
contacto permanente con los veci-
nos y vecinas en los barrios donde 
las necesidades de vuelven más evi-
dentes”. 

“Sonrisas Fueguinas sintetiza una 
forma que tenemos de hacer política 
que nos permite tener conciencia de 
lo que están atravesando las personas 
para las que trabajamos, no solamente 
quienes nos acompañan en las urnas, 
sino cada fueguino y fueguina” finali-
zó.
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Luego de lo acordado por las autoridades del Municipio de Tolhuin y el Consejo Superior de la UNTDF, se llevó adelante la reunión entre el 
Intendente, Daniel Harrington, y el Rector de la casa de estudios, Daniel Fernández.

HARRINGTON SE REUNIÓ CON AUTORIDADES 
DE LA UNTDF

TOLHUIN

Además, estuvieron presentes la 
Secretaria de Gobierno Ana Paula Ce-
jas, el Secretario General de la UNT-
DF Francisco Lohigorry y el Secretario 
Académico de la UNTDF Dr. Oscar 
Madoery.

En el encuentro, calificado como 
positivo por parte de los presentes, 
se abordaron tres ejes a trabajar de 
manera conjunta: la instalación de la 
sede de la Universidad en Tolhuin, el 
trabajo sobre un plan académico de 
formación para la ciudad y el forta-
lecimiento provisorio de las acciones 
para los estudiantes que, ante la falta 
de presencia de la UNTDF en Tolhuin, 
deben moverse a otras ciudades.

El Intendente Harrington se mos-
tró optimista en relación al diálogo 
establecido: “La verdad que termina-
mos una reunión que considero fruc-
tífera, pudimos congeniar algunas 
cosas y entendemos que hay voluntad 
de ambas partes para avanzar”.

El mandatario tolhuinense deta-
lló cuáles fueron los pasos acorda-
dos a seguir, de manera que se logre 
“traccionar juntos para conseguir el 
financiamiento para la construcción 
de la sede y a poner voluntad para 
mejorar las condiciones de los estu-
diantes que se encuentran cursando 
en ambas sedes”.

“Hay un cambio del rectorado y 
de nuestra parte de bajar la tensión”, 
evaluó Harrington, ya que “hay que 
saber escuchar, nos han comunica-
do algunas cuestiones de carácter 
interno. En definitiva, nos parece 
fundamental haber concretado esta 
reunión”.

Como parte de las propuestas 
provisorias hasta que se haga efecti-
va la llegada de la UNTDFa Tolhuin, 
Harrington reveló que “se habla de 
una especie de aula híbrida, en la 
que haya presencialidad para cues-
tiones puntuales y virtualidad para 

otras”.
Al mismo tiempo, el Intendente 

explicó que “hoy se dicta una clase 
desde Ushuaia y, virtualmente, otra 
en Río Grande, nosotros nos sumare-
mos a esa propuesta”.

“Más allá de eso”, continuó Ha-
rrington, “hay un terreno en el que 
se hicieron todas las conexiones en 
cuanto a cloaca y electricidad, falta 
la cuestión del gas y que nos den a 
conocer todo el proyecto ejecutivo 
de la sede universitaria. Ahí traba-
jaremos para poder hacer un primer 
aporte nosotros”. 

El Intendente de Tolhuin enfa-
tizó en que “no hay que olvidar que 
cada estudiante tiene que gastar seis 
mil pesos todos los días en transpor-
te para ir a estudiar. Por eso, lo que 
estamos buscando es que para la 
segunda etapa del año ya tengamos 
alguna alternativa de propuesta for-
mativa”.

Por su parte, el rector de la UNTDF 
Daniel Fernández, coincidió con Ha-
rrington en que la reunión fue “muy 
positiva” y que desde la Institución se 
juntarán “con los distintos sectores 
para ver cuáles son los temas a avan-
zar en las propuestas formativas”.

Fernández analizó que “como re-
presentantes de las instituciones 
tenemos la obligación de poder en-
contrar lógicas comunes para llevar 
adelante soluciones para los estu-
diantes y la comunidad” y agregó que 
tendrán una “charla territorial, para 
obtener los datos sobre quiénes son 
los chicos y chicas que están cursan-
do las distintas carreras”.

“Tenemos que pensar las propues-
tas formativas que podemos empezar 
a desarrollar y esto tiene que estar 
anclado en el territorio”, declaró el 
rector de la UNTDF, y concluyó: “Las 
propuestas están pensadas para ser 
situadas en Tolhuin”.
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JORNADA DE CONCIENTIZACIÓN 
AMBIENTAL Y PLANTACIÓN DE 
ÁRBOLES

La Municipalidad de Ushuaia, en 
una actividad articulada entre la Se-
cretaría de Medio Ambiente y Desa-
rrollo Sustentable junto al programa 
de Scholas Ocurrentes dependiente 
de la Secretaría de Cultura y Educa-
ción, llevaron adelante junto a alum-
nos y alumnas del Colegio Provincial 
Los Andes una jornada de la Campa-
ña de Concientización Ambiental y 
Plantación de Árboles.

La iniciativa, que genera espacios 
de charla sobre la concientización 
ambiental así como la plantación 
de árboles en las áreas lindantes a 
las instituciones educativas, tiene 
por objetivo compartir, aprender y 
conectar sobre la flora local y el cui-
dado de la Casa Común, nuestro en-
torno.

César Molina Holguín, secreta-
rio de Medio Ambiente y Desarrollo 
Sustentable, explicó que “la semana 
pasada estuvimos realizando una 
jornada junto a la Escuela Especial 
N° 1 Kayú Chenen y el CAAD. Luego 
de nuestra visita a Los Andes, vamos 

a estar llevando adelante esta activi-
dad en la Escuela Provincial N° 48 y 
la Escuela Experimental Las Lengas”.

“Como siempre nos remarca el 
intendente Walter Vuoto, pensamos 
espacios de aprendizaje y concien-
tización para nuestros chicos y chi-
cas, buscando que conozcan más 
sobre nuestros árboles como el Co-
hihue, Lenga, Canelo y Maitén, des-
tacando la importancia de cuidar y 
salvaguardar nuestra biodiversidad” 
finalizó el funcionario municipal.

Pablo Vega, jefe del programa 
Scholas Ocurrentes Ushuaia, resal-
tó que “seguimos proponiendo dar 
participación a la comunidad edu-
cativa, para revalorizar el entorno 
natural y la toma de conciencia de 
la necesidad de su protección y con-
servación”.

“Son jornadas muy emotivas, 
dado que los alumnos y alumnas se 
entusiasman con la actividad y ge-
neran un compromiso con el cuida-
do y respeto por la naturaleza que 
los rodea” declaró Vega.

La licitación contempló varias in-
novaciones que fueron incorporadas 
al pliego que se elaboró y contó con el 
trabajo de la Secretaría de Economía 
y Finanzas y personal técnico de dis-
tintas dependencias, entre ellas la Se-
cretaría Legal y Técnica que, además, 
conformaron la Comisión de Preadju-
dicación que trabajó hasta el pasado 
viernes 17 de marzo.

En tal sentido, es dable destacar 
que se establece el servicio diferencia-
do para la denominada Área Turística 
Prioritaria con nuevo equipamien-
to, sobre todo durante época estival. 
Asimismo, se crea el sistema de reco-
lección de residuos gastronómicos, el 

La Municipalidad de Ushuaia, mediante Decreto N° 531/2023 rubricado por el Intendente Walter Vuoto, adjudicó el Servicio de Gestión 
Integral de Residuos Sólidos Urbanos a la empresa Agrotécnica Fueguina SACIF por el plazo de seis años, tras el llamado a licitación 
publicado a fines de diciembre de 2022 y cuya apertura se concretó el pasado 15 febrero con la presentación de la adjudicataria, única 
firma que se presentó.

AGROTÉCNICA FUEGUINA CONTINÚA 
CON LA RECOLECCIÓN DE RESIDUOS

cual busca disponer el tratamiento 
de residuos producidos por bares, 
confiterías y restaurantes, que serán 
depositados en contenedores dife-
renciados destinados exclusivamen-
te a tal fin y que serán situados en 
lugares estratégicos específicamente 
indicados por el área de control.

También se establece el servicio 
de recolección selectiva puerta a 
puerta, que comprende los residuos 
sólidos domiciliarios y que busca 
recuperarlos para su posible puesta 
en valor, de modo de generar herra-
mientas de reutilización y reciclado, 
extendiendo de esta manera la vida 
útil del Relleno Sanitario. Este servi-

cio, además, será implementado en 
forma progresiva con un plan de co-
municación que busque maximizar 
la llegada de la información y gene-
rar conciencia sobre la importancia 
de modificar el comportamiento 
ciudadano en función de la econo-
mía circular.

Por otra parte, se procede a una 
renovación y ampliación de la flota 
vehicular, que pasa de los actuales 
17 camiones a 24, representando un 

40%. En esta línea de trabajo, se con-
sidera de especial relevancia dichas 
incorporaciones a la infraestructura, 
dados los servicios y la frecuencia, así 
como también el destino que tendrán 
los mismos en esta nueva adjudica-
ción del servicio.

Finalmente, este Decreto será so-
metido a debate en el ámbito del Con-
cejo Deliberante de la ciudad, que 
sesionará el próximo miércoles 22 de 
marzo a las 15 horas.

USHUAIA 

USHUAIA 
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RÍO GRANDE

El pasado fin de semana se realizó 
la primera edición de la feria “Hecho 
en Río Grande” en el gimnasio de Zona 
Sur, evento que contó con la partici-
pación de productores de la ciudad.

Durante el mismo, se realizó entre-
ga de certificados a productores y pro-
ductoras de la ciudad para la adqui-
sición de elementos, herramientas y 
equipamiento que les permitan seguir 
fortaleciendo su producción y trabajo. 
Dicha acción implicó un trabajo muy 
importante de diagnóstico por medio 
de las direcciones de Desarrollo Local 
y Desarrollo Pecuario del Municipio.

Mónica, productora de la Chacra 
“Las Tres Niñas”, sostuvo que “es un 
gran acompañamiento por parte del 
Municipio, así logramos salir adelante. 
Esta es una buena oportunidad para el 
trabajo en conjunto con los producto-
res y productoras de la ciudad”.

Natalia, quien junto a su pareja lle-
van adelante la “Chacra Hidropónica”, 
señaló que “es muy importante que 
nos reconozcan como productores lo-
cales. Estamos todos muy agradecidos 
por este apoyo y el acompañamiento 

HECHO EN RÍO GRANDE: PRODUCTORES DESTACARON 
EL ACOMPAÑAMIENTO DEL MUNICIPIO 

que nos brindan, más sabiendo que 
nuestro trabajo es muy laborioso y cos-
toso para adquirir los productos. Esta 
es una ayuda muy buena”.

Por su parte, Carlos Verategua, refe-

Fue en el marco de la presentación de la feria “Hecho en Río Grande”. En tal evento, el Municipio realizó entrega de certificados a 
productores y productoras de la ciudad para la adquisición de elementos, herramientas y equipamiento que les permitan seguir 
trabajando y fortaleciendo su producción.

FESTEJOS POR LOS 
29 ANIVERSARIO DEL 
BARRIO BISHOP

Vecinos y vecinas disfrutaron de 
una tarde de inflables, juegos recrea-
tivos, sorteos y merienda. Nuestra 
ciudad se construye, también, desde 
el aporte y la labor que cada riogran-
dense realiza en su barrio. 

La presencia del Municipio en to-
dos los barrios de nuestra ciudad es 
un eje principal de esta gestión. Con 
diversas acciones, a través de la Secre-
taría de Gestión Ciudadana, se busca 
afianzar los lazos comunitarios para la 
construcción de una Río Grande orga-
nizada y sostenida en valores. 

En este marco, el Municipio acompa-
ñó a los vecinos y vecinas del B° Bishop 
en los festejos por su 29° aniversario.

Durante la jornada, los presentes 
compartieron una merienda y disfru-
taron de juegos recreativos,  inflables 
y sorteos. 

En el marco de los festejos, se ex-
puso sobre el trabajo realizado para 
poner el valor su Centro Comunita-
rio, el cual administran de manera 
conjunta la Comisión Barrial y el Mu-
nicipio, y donde se ofrecen diversas 
propuestas y talleres.

Además, los vecinos y vecinas co-
nocieron el proyecto de plaza que 
pronto comenzará a construirse en el 
barrio. Un obra muy anhelada por las 
familias, para su encuentro y recrea-
ción al aire libre.

RÍO GRANDE

rente de la Asociación de Huerteros y 
Chacareros Shelk’nam, resaltó que “el 
reconocimiento y la entrega de estos 
elementos significa muchísimo para 
nosotros porque podemos fortalecer y 
ampliar nuestros viveros”.

Para finalizar, Verategua añadió que 

“estamos más que agradecidos con la  
Secretaría de Ambiente, especialmen-
te con el Intendente que apuesta a la 
soberanía alimentaria de Río Grande y 
esto significa que muchas familias de 
la ciudad hoy pueden consumir ali-
mentos ricos, frescos y seguros”.
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RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

La Casa de Jóvenes Fueguinos “Ro-
drigo Bolívar” es un patrimonio para 
nuestra ciudad y un espacio recupera-
do y puesto en valor por el Municipio, 
tras 10 años de desuso y deterioro que 
ya está abierto para recibir y acompa-
ñar el proyecto de vida de los y las jó-
venes fueguinos que se encuentran en 
la ciudad de La Plata.

En este marco, se llevó adelante la 
presentación de los diferentes talleres 
que se brindarán como así también de 
los profesionales que estarán a cargo 
de cada propuesta.

La oferta de talleres incluye: “Téc-

CUALES SON LOS TALLERES DE LA CASA 
DE JÓVENES EN LA PLATA
A través de la Casa de Jóvenes Fueguinos “Rodrigo Bolívar”, el Municipio acompaña la trayectoria de las juventudes que se encuentran 
en la ciudad de La Plata. Se trata de un lugar de reencuentro, diversión y acompañamiento donde habrá actividades deportivas, 
culturales y de estudio.

nicas y estrategias de estudios” para 
acompañar a quienes recién llegan 
con la organización de los exámenes 
y tareas; “Expresión vocal” para que 
puedan mejorar su discurso y las ex-
presiones frente a un grupo, “Entre-
namiento funcional” para cuidar la 
salud física, mental y alimenticia de 
forma integral, como así también se 
brindarán talleres de arte e instru-
mentos musicales.

Además, se implementará una 
agenda saludable pensada para acom-
pañar a las juventudes que atraviesan 
el desarraigo que trae consigo el irse a 

COMENZARON LAS 
INSCRIPCIONES PARA EL 
CICLO “TEATRO MALVINAS”

La propuesta es organizada por el 
Ministerio de Cultura de Nación, a tra-
vés del Instituto Nacional de Teatro, y el 
Municipio de Río Grande. Las funcio-
nes iniciarán el lunes 27 de marzo en 
la Casa de la Cultura. El fin es visibili-
zar, desde el arte y el teatro, lo sucedido 
durante el conflicto bélico de 1982. A 
través de esta actividad, se acompaña a 
nuestros ex combatientes en el 41° Ani-
versario de la Gesta de Malvinas.

Durante el 2022, la Casa de la Cultu-
ra fue escenario de 52 funciones teatra-
les con diferentes temáticas de las que 
pudieron disfrutar más de 42 mil perso-
nas, cifra que es récord en los 37 años 
de historia de la Sala Ángela Loij. 

En vistas de seguir fomentando el 
teatro en nuestra ciudad, el Munici-
pio informa a la comunidad que ya se 
encuentran abiertas las inscripciones 
para el Ciclo “Teatro Malvinas”, a través 
de la página cultura.riogrande.gob.ar.

Se trata de una propuesta única en 
el país, dado que el Ciclo contará con 6 

días de propuestas teatrales relaciona-
das con Malvinas, donde las vecinas y los 
vecinos de Río Grande podrán conocer e 
interiorizarse más sobre la temática.

El lunes 27 y martes 28 de marzo se 
presentará la obra “Clase 63”, cuya tra-
ma habla sobre una pareja que recrea la 
última cena con su hijo antes de partir 
hacia las Islas Malvinas. Mientras que 
el miércoles 29, habrá una función de 
“Del lápiz al fusil”. La misma cuenta la 
relación que entablan 2 conscriptos du-
rante el conflicto. 

Asimismo, se presentará “Malvinas, 
canto al sentimiento de un pueblo”, la 
obra más antigua de homenaje a los ex 
combatientes de Malvinas. La misma 
recrea la relación entre conscriptos que 
están en el frente de batalla y añoran su 
hogar y a su familia. Por último, hará lo 
propio “El Prado del Ganso Verde”. Obra 
que muestra cómo un sargento y un sol-
dado comparten penurias materiales y 
morales durante la batalla a la que hace 
referencia su nombre.

estudiar a otra provincia.
Ya se encuentran abiertas las ins-

cripciones de manera presencial, en 
Calle 54 N.º 394 de la Ciudad de La 
Plata, y de forma virtual a través del si-
guiente link: bit.ly/3TyVGZ1. Las mis-
mas se extenderán hasta este viernes 
24 de marzo. 

Para más información pueden co-
municarse al correo electrónico: ca-

sadejoveneslp@gmail.com. Las acti-
vidades darán inicio el próximo lunes 
27 de marzo. 

Las puertas de la Casa de Jóvenes 
Fueguinos “Rodrigo Bolívar” ya están 
abiertas para compartir actividades 
culturales, recreativas, talleres y ca-
pacitaciones; y principalmente, para 
conservar y fortalecer el vínculo con 
Río Grande.
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La crisis habitacional que atraviesa 
Tierra del Fuego y sobre todo Ushuaia, 
genera preocupación en el sector do-
cente, quienes se ven en jaque por no 
conseguir alquileres ni viviendas y eva-
lúan irse de la provincia.

Así lo expresó en FM Másters la 
semana pasada el rector de la Uni-
versidad Nacional de Tierra del Fuego 
(UNTDF) Daniel Férnandez, quien ex-
presó: “Nos está pasando que docentes 
que estaban instalados en la provincia 
se están volviendo a sus ciudades de 
origen porque no pueden sostener o 
conseguir alquileres. Imagínense un 
docente que tiene que venir de la zona 
centro del país y se encuentra con los 
precios de alquileres actuales. Es muy 
complejo”.

En este mismo sentido, Cynthia 
Cordi, Directora Titular de la Escuela 
“Julio Verne” de Ushuaia expuso tam-
bién en diálogo con FM Másters que el 
problema habitacional también afecta 
al cuerpo docente de la mencionada 
institución.

“Con este comienzo de año, aunque 
ya se venía anticipando a fin del 2022, 
dimos cuenta de varios docentes que 
tienen que renovar su contrato o por si-
tuaciones familiares diversas conseguir 
un alquiler nuevo y no lo pueden con-
seguir. Recorrieron toda la ciudad, in-
mobiliarias, avisos clasificados y cuan-
do conseguían algo era inaccesible y 

LA CRISIS HABITACIONAL GOLPEA AL 
SECTOR DOCENTE
Distintas autoridades docentes en Ushuaia expresaron su preocupación por la crisis habitacional y la dificultad de que sus docentes 
sostengan y/o consigan alquileres, lo que obliga a maestras y profesores a evaluar abandonar la provincia y volver a su ciudad de 
origen o migrar.

soluciones temporales como vivir con 
algún amigo o van compartiendo ca-
sas pero es una situación preocupan-
te porque en algunos casos, maestras 
que comenzaron a trabajar este ciclo 
lectivo con nosotros están conside-
rando volverse a sus provincias de ori-
gen porque no pueden resolver dónde 
vivir. Muchas son madres y necesitan 
una vivienda de una o dos ambien-

tes”, agregó.  
Sobre los docentes que afrontan esta 

problemática, Cordi indicó que “algu-
nas son docentes que llegaron hace re-
lativamente poco a la provincia y otras 
llevan años viviendo, pero al momento 
de renovar el alquiler no logran conse-
guir a dónde irse a vivir”.

“Frente a este panorama vamos a 
quedarnos sin docentes. Hay personas 
que están buscando alquiler porque se 
les venció el contrato de donde están y 
no pueden irse porque no encuentran 
otro lugar”, advirtió la titular del colegio 
Julio Verne. Sobre cuándo comenzó a 
notarse esta problemática, Cordi enfa-
tizó que si bien “siempre fue difícil con-
seguir departamentos, desde la pan-
demia en adelante se complicó más. 
Desde el 2020 y sucede en cualquier 
época del año, más allá de la temporada 
alta o baja”.

Por último, la titular del colegio de 
Ushuaia aseguró que la situación se 
replica y sucede en otros colegios de la 
capital fueguina, pero no así aún en Río 
Grande: “Lo que me comentaron cole-
gas de Río Grande es que esto no es un 
problema allá, ya que los alquileres es-
tán a un precio más accesible y no hay 
presión de alquileres temporales. Acce-
den de manera fácil”. 

“Muchos docentes que llegan a Us-
huaia alquilan de manera temporal 
pero por mes, lo que tampoco les gene-
ra confianza porque les encarece el va-
lor. Las autoridades provinciales y mu-
nicipales están al tanto de la situación. 
Yo estoy exponiendo la problemática en 
torno a un sector, pero esto es un pro-
blema de todos. En nuestro caso y el de 
la Universidad, para los docentes la op-
ción es irse de la provincia. A lo mejor 
en otros rubros no sucede pero el do-
cente puede trabajar en cualquier otro 
lugar, por eso evalúan irse”, cerró Cordi.

EVALÚAN IRSE 

caro para ellos. Sucede que el valor de 
un alquiler es tan alto para un docente 
que directamente es imposible acce-
der porque por inmobiliaria solicitan 
depósito, meses de garantía y eso su-
pera ampliamente el sueldo docente”, 
comentó Cordi.

“El 10% de los docentes del Julio 
Verne está buscando alojamiento ac-
tivamente. Algunos van encontrando 
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El titular de la ANSES Ushuaia, Cé-
sar Colantonio, consideró que, a raíz 
de la implementación de la moratoria 
previsional para el sistema jubilatorio 
nacional, el impacto es grande en Tie-
rra del Fuego, ya que son alrededor de 
2.400 los nuevos jubilados que se in-
corporarían gracias a esta modalidad 
en la provincia.

Añadió que en el caso de Ushuaia 
podrían ser alrededor de 1.100 los 
nuevos jubilados, con lo cual se incre-
mentaría el volumen de forma consi-
derable: “es gente que estaba esperan-
do esto ya desde el año pasado cuando 
se había vencido la moratoria anterior. 
Calculamos que en los primeros días 
de abril ya vamos a estar iniciando los 
primeros trámites” aventuró.

Sí adelantó que la semana próxi-
ma se va a informar a todos aquellos 
interesados que crean estar dentro de 
los alcances de este nuevo régimen, de 
manera que puedan interiorizarse e ir 
sacando el turno para iniciar cuanto 
antes el trámite.

Colantonio consignó que la jubi-
lación mínima en Tierra del Fuego, 
incluyendo el adicional por zona y el 
bono que cobran las mínimas, está 
casi en $ 100.000. De todas maneras, 
explicó que la moratoria no implica 
que vayan a cobrar la mínima, “por-
que puede que una persona haya tra-
bajado 20 o más años y le falte poqui-

SE ESTIMAN 2.400 NUEVOS JUBILADOS 
POR ANSES EN TIERRA DEL FUEGO

to para completar los 30 y se le van 
a tomar todos los aportes que tenía 
para el cálculo del haber. Puede ha-
ber muchos casos en que van a estar 
superando la mínima”.

En otros casos, donde el periodo 
que deben pagar es muy grande o 
mayor de lo que tiene aportado, “se-
guramente va a cobrar la mínima, 
porque el pago que se hace de esa 
deuda previsional es sobre un haber 
mínimo. Es un porcentaje del haber 
mínimo por cada mes de aporte que 
falte para completar los 30 años”.

No hay tope en cuanto a la canti-
dad de años que resten para acceder 
de forma regular a la jubilación. “En 
el caso, por ejemplo, de quienes tie-
nen la edad jubilatoria, las mujeres 
de 60 años y los hombres de 65, van 
a comprar los años que le faltan, los 
van a pagar a través de un plan de 
pago de hasta 120 meses” que les será 
descontado de la jubilación. 

En el caso de quienes estén a me-
nos de 10 años de la edad jubilatoria, 
van a poder acceder también a un 
plan para pagar los años que ellos 
estimen que les van a faltar para 
completar los 30, “y lo van a pagar de 
acuerdo a la capacidad de pago que 
tengan para poder completar esos 
años que le van a faltar cuando ten-
gan la edad, y cuando la tengan, ahí 
se van a poder jubilar” explicó el titu-

Lo informó César Colantonio, titular de ANSES Ushuaia. Sólo en la capital son 1.100 personas en condiciones de acogerse el régimen, 
que prevé la compra en cuotas de los años de aportes faltantes hasta alcanzar la edad para jubilarse.

AVANZA LA CONSTRUCCIÓN DE 204 
VIVIENDAS 

En un trabajo articulado con el 
Gobierno Nacional a través del Minis-
terio de Desarrollo Territorial y Hábi-
tat avanzan las obras del Programa 
Casa Propia - Construir Futuro.

Las obras se llevan adelante en los 
barrios CGT y Chacra IX en Río Gran-
de y se contempla la ejecución de in-
fraestructura y los correspondientes 
servicios en ambos barrios. 

“Estas obras pertenecen al Progra-
ma Federal que gracias al trabajo arti-
culado del Gobierno de la Provincia y 
mediante el IPVyH podemos llevarlas 
adelante”, comentó la Presidenta del 
organismo Laura Montes.

Son 120 las viviendas que se cons-
truyen en el Barrio CGT y 84 en el Ba-
rrio Chacra IX. Forman parte de la pla-
nificación provincial que actualmente 
lleva adelante el IPVyH con 500 vivien-
das en ejecución y 600 licitadas.

“Junto al Gobernador Gustavo Me-
lella estamos trabajando en más obras 
que den solución habitacional a las 
familias fueguinas”, concluyó la fun-
cionaria. 

Se destaca también los puestos de 
trabajo que se generan en este tipo de 
obras, dando lugar a trabajo local y a 
un gran caudal de actividad económi-
ca en nuestra provincia.

RÍO GRANDE

MORATORIA PREVISIONAL

lar de ANSES en esta ciudad.
El funcionario de la repartición 

nacional opinó, respecto de la conve-
niencia de adherir al nuevo régimen, 
que “hay que sacar cuentas. En cada 
caso en particular hay que analizarlo 
y ver cuánto va a tener que pagar, si es 
mujer, si tiene hijos o no, las edades, 
para determinar qué es lo que convie-
ne”.

En tal caso, recordó la vigencia de 
la pensión de adulto mayor para quie-

nes llegan a la edad jubilatoria, con 
determinadas condiciones socioeco-
nómicas, y acceden al 80% de un haber 
jubilatorio mínimo. “La diferencia con 
lo nuevo, es primero que esta nueva ju-
bilación genera un derecho a pensión 
y que se toman los aportes que haya 
tenido para el cálculo del haber, lo que 
en la pensión de adulto mayor no su-
cede, es un monto fijo, el 80% de una 
mínima” planteó finalmente César Co-
lantonio.
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ACTO POR EL 29° ANIVERSARIO DE LA 
ESCUELA DE POLICÍA

En este sentido, Urquiza manifestó 
que “hoy nuestra querida escuela cum-
ple 29 años y es algo para celebrar”, al 
tiempo que agregó que “ha sido una 
decisión de esta política de Gobierno 
tener capacitado y profesionalizado 
nuestro personal el cual está día a día 
comprometido con los fueguinos y las 
fueguinas”. 

“La Fuerza tiene que cumplir con 
su función de cuidar a los fueguinos y 
las fueguinas, pero también está com-
puesto por hombres y mujeres, familias 
que forman parte de nuestra comuni-
dad”, agregó, y finalizó: “les deseo lo 
mejor a quienes han recibido hoy su 
sable, a quienes les falta tan poco para 
egresar y a quienes están ingresando”. 

Por su parte, la titular de Gobierno, 
Justicia y Derechos Humanos, Adriana 
Chapperón, felicitó a la institución y ex-
presó: “quiero decirle a cada uno de los 
alumnos que recuerden este momento, 
seguramente lo recordarán porque los 
momentos del paso por la formación 
de cada uno son esos recuerdos que 
quedarán de por vida, aunque crean en 
algún momento que puedan flaquear, 
que faltan fuerzas, acuérdense cuál es 
el objetivo, cuál es la vocación y, segu-
ramente, eso los va a ayudar a culminar 
esta carrera que han decidido hacer”. 

Finalmente, el Jefe de la División 
Institutos Policiales, Manuel Anzoa-

La vicegobernadora Mónica Urquiza, encabezó el acto por el aniversario de la Escuela de Policía de la provincia. Lo hizo acompañada 
por la Ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Adriana Chapperón; el Secretario de Enlace con las Fuerzas de Seguridad, 
José Díaz; el Secretario de Educación, Pablo Silva; el Jefe de Policía, Comisario General licenciado Jacinto Rolón; el titular del Servicio 
Penitenciario el Inspector General José Claudio Canovas y el Jefe de la División Institutos Policiales, Manuel Anzoategui, entre otras 
autoridades provinciales y de las Fuerzas.

PROVINCIALES

tegui, sostuvo que “es emocionante 
ver cómo la escuela ha evolucionado 
a lo largo de los años, adaptándose a 
los cambios tecnológicos y sociales, 
siempre manteniendo su compromi-
so con la excelencia en la formación 
policial”. Al mismo tiempo, enumeró 
los logros obtenidos durante el último 
año en términos académicos y de for-
mación, como por ejemplo la carrera 

de Tecnicatura Superior en Seguridad 
Ciudadana, el trayecto profesional de 
la carrera de Agentes de Policía, la ar-
ticulación con la UNTDF para la licen-
ciatura en Seguridad Pública, entre 
otros. 

“Este ha sido un ciclo de grandes 
logros para nuestra Escuela de Poli-
cía”, dijo y continuó: “en este aniver-
sario quiero felicitar a los cadetes de 

segundo año que han completado su 
uniforme de gala y han recibido el Sa-
ble, símbolo de autoridad y virtudes, 
como la fortaleza, la templanza, la pru-
dencia, el compromiso y la honradez”, 
por último remarcó: “son ustedes el 
futuro de nuestra institución, los insto 
a seguir adelante con entusiasmo y de-
dicación en su camino a la formación 
policial”.
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POSTULANTES PARA SER AUTORIDAD DE 
MESA DEBERÁN CAPACITARSE

Para ello deben hacer clic en el bo-
tón “Confirmar asistencia” que figu-
ra en la parte inferior del cuerpo del 
mail.

Se recuerda que como requisito 
ineludible para ser designado como 
autoridad de mesa, se deberá realizar 
la capacitación virtual a través de la 
plataforma Canvas a la que se podrá 
acceder a partir del 27 de marzo a tra-
vés del siguiente enlace: 

https://capacitacion.justierradel-
fuego.gov.ar/

Allí se deberá colocar en nombre 
de usuario, la dirección de correo 
electrónico (con el que se registró en 
el formulario de inscripción) y en con-
traseña el número de DNI (sin puntos 
y sin espacios). Una vez que ingresen 
al campus deberán acceder al curso 
“Elecciones 2023”.

Finalizada la etapa de capacitación 
virtual, se le comunicará si ha sido de-
signado o designada para desempe-
ñar la función de autoridad de mesa 

El Juzgado Electoral de Primera Instancia solicita a postulantes para desempeñar la función de autoridades de mesa en los comicios 
provinciales y municipales que tendrán lugar el 14 de mayo, y en una eventual segunda vuelta el 28 del mismo mes, confirmar la 
asistencia a las capacitaciones que le fueran comunicadas en un mail enviado este lunes 20 de marzo.

en los próximos comicios provincia-
les y municipales. De ser así, se le in-
dicará los días y horarios para realizar 
la instrucción presencial.

Por el desempeño de la función 
de presidente percibirá una com-
pensación económica equivalente 
a $12.000, la que se incrementará a 
$18.000 si realiza la instrucción pre-
sencial.

En tanto que, por el desempeño de 
la función de suplente percibirá una 
compensación económica equiva-
lente a $10.000, la que se incremen-
tará a $15.000 si realiza la instrucción 
presencial.

Cabe aclarar que dichas remune-
raciones serán percibidas por cada 
uno de los días que cumplan con la 
función designada (14 de mayo y 28 
de mayo, si es que se realiza la segun-
da vuelta electoral).

Quienes estén interesados y aún 
no se han inscripto tienen tiempo 

SE REALIZARON LAS JORNADAS 
DE PRODUCCIÓN AUDIOVISUAL Y 
COMUNICACIÓN DE LA CIENCIA

El Ministerio de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología de la pro-
vincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a 
través de las Secretarías de Ciencia y 
Tecnología y de Cultura, llevó adelan-
te las jornadas de Producción Audio-
visual y Comunicación de la Ciencia 
“¿Contamos la ciencia? Claves para 
divulgar la ciencia en el género docu-
mental” en las ciudades de Río Gran-
de y Ushuaia.

El taller estuvo a cargo de Almude-
na Muñoz Gallego, documentalista, 
docente, e investigadora de la Uni-
versidad Complutense de Madrid, 
quien expuso sobre la divulgación de 
la ciencia y la comunicación de con-
tenido científico a través del género 
documental. 

Además, se proyectó el documen-
tal “Antártida: la vida entre el hielo y 
la roca” producido por la disertante y 
que tiene como línea de investigación 

BUSCAN IMPLEMENTAR EL 
PROGRAMA DE RESERVAS 
MUNICIPALES

En el marco del Día Internacional 
del Bosque, el jefe de Gabinete de la 
Municipalidad de Ushuaia, Omar Be-
cerra, junto al secretario de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustentable, César 
Molina Holguín y el coordinador de 
Producción, Juan Zanetti, recibieron 
al intendente de Parques Nacionales, 
Marcelo Almirón, y al asesor admi-
nistrativo, Martín Careaga, con el fin 
de coordinar acciones conjuntas que 
permitan implementar el programa de 
colaboración interinstitucional para el 
fomento de Reservas Municipales.

Becerra comentó que “La gestión 
de nuestro Intendente Walter Vuoto, 
se ha caracterizado por realizar diver-
sas acciones concretas de concientiza-
ción, promoción y educación para tra-
bajar colectivamente en el cuidado del 
ambiente y la preservación de nuestros 

recursos naturales, logrando de esta 
manera con Políticas de Estado y el 
compromiso ciudadano, que nuestra 
ciudad sea ejemplo de Municipio Sus-
tentable, mejorando la calidad de vida 
de todos los vecinos y las vecinas”. 

Por su parte, Molina Holguín pon-
deró que “El trabajo conjunto con 
Parques Nacionales aporta amplia 
experiencia y capacidad técnica, per-
mitiéndonos implementar talleres y 
jornadas de trabajo con la comunidad 
y conformar voluntariados con diver-
sas ONG e instituciones educativas, 
como así también delinear planes de 
gestión de futuras Reservas Munici-
pales, con vistas a la conservación y el 
uso racional del recurso, ya sea desde 
la actividad turística, como recreativa 
y educativa”.

USHUAIAPROVINCIALES

principal el estudio de los líquenes, 
hongos y musgos en la isla Livingston. 
Acompañando la actividad se realizó 
una exposición de estos organismos, 
protagonistas del documental, los 
cuales pudieron ser observados bajo 
lupa y microscopio.

Del evento participaron científicos 
y científicas, estudiantes de nivel uni-
versitario, productores y productoras 
audiovisuales, como así también pro-
fesionales de la comunicación.

El director Provincial de Desarro-
llo Audiovisual de la Secretaría de 
Cultura, Rodrigo Tenuta, remarcó: “es 
muy importante brindar este tipo de 
herramientas para el sector audio-
visual local que está en crecimiento, 
para incentivar la producción de do-
cumentales que aborden temas y pro-
blemáticas relacionadas con la cien-
cia y el ambiente y que atraviesan a la 
provincia en su totalidad”.

ELECCIONES 2023

para hacerlo HASTA EL 15 DE ABRIL.
Deberán ingresar a la Página Web
eleccionestdf.justierradelfuego.

gov.ar/

hacer click en el botón “Elecciones 
Provinciales y Municipales 2023”, y 
una vez adentro pulsar en “Inscripción 
de autoridades”.
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POLICIALES

COLAZO PROPONE INSTALAR 
LA AGENDA AMBIENTAL SOBRE 
CAMBIO CLIMÁTICO EN LA 
PATAGONIA

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública de la Municipalidad 
de Ushuaia Gabriela Muñiz Siccardi 
confirmó que avanzan los trabajos 
para la obra de “pavimentación de la 
calle Pourrain y las principales vías 
de circulación del barrio, con una 
inversión superior a los 110 millones 
de pesos, con un total de 5250 metros 
cúbicos de asfalto con una carpeta de 
7 cm de espesor y desagües pluvia-
les”.

En el Mirador de los Andes, en el 

YA SON MÁS DE 1300 LAS VECINAS 
AGASAJADAS EN EL CENTRO 
CULTURAL “NUEVA ARGENTINA”

Este lunes, el concejal Juan Carlos 
Pino y Cristina López llevaron adelan-
te la décimo primera cena organiza-
da para homenajear a las mujeres de 
Ushuaia. Durante los encuentros, que 
comenzaron el 8 de marzo, cientos de 
invitadas disfrutaron de espectáculos 
en vivo y sorteos. Se prevé que los aga-
sajos continúen en lo que resta del mes 
para llegar a más vecinas de la ciudad. 
Este lunes, en el Centro Cultural “Nue-
va Argentina”, se llevó adelante la 11° 
cena de agasajo organizada por Juan 
Carlos Pino y Cristina López, fundado-
res del espacio destinado a la cultura 
que ya es un ícono en la ciudad.

Durante los encuentros las invi-
tadas disfrutaron de espectáculos en 
vivo con las puestas en escena de di-

USHUAIA

versos músicos locales como Payrú y 
Martín Mestre, Federico de los Ríos, Cris-
tian Lara y el grupo La Re Junta. También 
bailaron y se divirtieron con la selección 
de temas de Chiva DJ que le puso todo el 
ritmo a las concurridas veladas.

Hubo sorteos y entrega de presentes 
para que las invitadas se lleven un her-
moso recuerdo de los encuentros.

Juan Carlos Pino y Cristina López en-
cabezaron los agasajos destacando el rol 
de las mujeres en la construcción de una 
sociedad más justa y equitativa.

Las cenas comenzaron el 8 de marzo 
y ya son más de 1300 las vecinas home-
najeadas en el marco del Mes de la Mu-
jer. Se prevé que continúen en lo que res-
ta del mes para llegar a más vecinas de la 
ciudad.

AVANZA LA PAVIMENTACIÓN DEL 
BARRIO DE GENDARMERÍA EN LAS 640

La legisladora por el Partido Ver-
de, María Laura Colazo, participó este 
mediodía de la reunión de la Comi-
sión de Parlamento Patagónico. Allí, 
se definieron los asuntos que presen-
tará Tierra del Fuego en la primera 
sesión del cuerpo regional en El Cala-
fate (Santa Cruz) y buscarán instalar 
la agenda ambiental, con la reciente 
sanción de la Ley provincial N° 1470.

La Ley de gestión integral para la 
adaptación y mitigación del Cambio 
Climático define acciones, instru-
mentos y estrategias que pondrán en 
marcha  “el proceso de adaptación y 
mitigación al Cambio Climático en la 
Provincia”, con el objeto de “reducir la 
vulnerabilidad y el riesgo tanto de los 
asentamientos humanos, como de los 
sistemas naturales, sobre los efectos 
negativos de los impactos del cambio 
climático”.

Colazo dijo que llevarán al encuen-
tro una iniciativa destinada a las pro-
vincias “que aún no cuenten con un 
plan de respuesta al cambio climáti-
co”, como el que sancionó Tierra del 
Fuego en diciembre último. 

María Laura Colazo mostró su sa-
tisfacción “de poder llevar la agenda 

climática de Tierra del Fuego, al de-
bate y la consideración del Parla-
mento Patagónico” y entendió que 
se trata de un asunto central ligado 
al “desarrollo sostenible de la re-
gión”. En este sentido, consideró 
que Patagonia “sufre los impactos 
del cambio climático” aunque la 
contribución es menor desde el sur 
de Argentina.

Cabe destacar que la iniciativa es 
complementaria a la Ley nacional 
N° 27.520 de Presupuestos mínimos 
de adaptación y mitigación al cam-
bio climático global.

USHUAIA

LEGISLATURA

sector que corresponde a las viviendas 
de Gendarmería “hemos construido 
63 metros lineales de cordones y ya 
fueron colocadas dos bocas de regis-
tro”, dijo la Secretaria municipal.

Muñiz Siccardi afirmó que “se con-
tinuará trabajando en nuevos cordo-
nes cuneta, para luego llevar adelante 
la pavimentación de este sector de la 
ciudad y acercándoles a los vecinos y 
vecinas una mejor calidad de vida con 
una obra tan esperada”.
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COMENZÓ LA CAMPAÑA DE VACUNACIÓN 
ANTIGRIPAL

“Se vacuna en todos los centros de 
salud, de 9 a 18. Toda la información 
está bien especificada en las redes. En 
el Modular se vacuna todos los días, 
salvo los jueves”, dijo Villa por Radio 
Nacional Ushuaia.

“La semana pasada comenzamos 
con la población de riesgo. Es impor-
tante que las embarazadas se vacu-
nen con la cepa disponible, si recibió 
la del año pasado, tiene que aplicarse 
la nueva. De esta manera protegen al 
bebé durante los primeros 6 meses de 
vida. También a chiquitos de 6 a 24 
meses, que reciben 2 dosis de vacuna, 
salvo que hayan recibido una dosis el 
año pasado”, explicó.

Además, también deben vacunarse 

La Subresponsable del Programa de Inmunizaciones, Lucía Villa, se refirió al inicio de la campaña de vacunación antigripal.

“todos los mayores de 65 años. Si uno 
no se vacunó o lo hizo el año pasado, 
tiene que colocarse la nueva cepa. 
También todas las personas de riesgo 
entre 2 y 64; ellos son los únicos que 
tienen que ir con alguna orden o cer-
tificación de que son de riesgo. Los 
convivientes de pacientes de riesgo y 
de bebés prematuros deben vacunar-
se”.

Por último, Villa comentó que “en 
esta época aprovechamos para vacu-
nar contra el neumococo, completa-
mos calendario y esquema de COVID. 
En simultáneo también se pueden 
aplicar las dosis del calendario. Todas 
las vacunas salvan vidas”.

PROVINCIALES

“TIERRA DEL FUEGO Y ARGENTINA NECESITA 
UNA ALTERNATIVA SERIA”

Así lo afirmó la dirigente fueguina 
de la UCR, Natalia Jañez. “Me pare-
ce que hay poca responsabilidad de 
algunos dirigentes, si fuéramos una 
dirigencia que estuviera a la altura de 
las circunstancias, estaríamos todos 
sentados en una mesa para poder lo-
grar los acuerdos necesarios con el fin 
de gobernar una provincia y una ciu-
dad”, sostuvo.

“La gente quiere ver a la oposición 
unida, trabajando para lo que se viene 
y reuniéndose con los necesarios. Me 
parece que hay un montón de nego-
ciaciones que se están dando puertas 
abiertas y me preocupa la fuga de vo-
tos que pueda tener el espacio políti-
co de Juntos por el Cambio”, dijo Ja-
ñez por FM Del Pueblo.

Al respecto, analizó “somos unos 
privilegiados los que hacemos políti-
ca, podemos representar a la sociedad 
que la está pasando mal, pero algunos 
parece que tienen gratis la voz, hablan 
demasiado y hacen poco”.

“Si hacemos un balance entre el 
2015 y el 2019, la performance que 
hizo Juntos por el Cambio por más 
que no se llamará así, fue catastró-
fica, hasta nos han dejado sin espa-
cios de representación. No tenemos 
concejales, no tenemos intenden-
tes, solo tenemos dos legisladores y 
un senador. Me parece que tenemos 
que hacer una análisis real, como 
también serio y no tanto ventilar”, 
resaltó Jañez.

Finalmente, precisó “hay perso-
nas que están hace más de 30 años en 
la política fueguina, este año vamos 
a cumplir 40 años de democracia y 
si casi 20 años tiene el kirchnerismo, 
siento que de algún modo la oposi-
ción está administrando derrota y la 
verdad que no es el lugar de confort 
en el que yo quiera estar. Quiero lo-
grar algún día conducir el destino de 
mi provincia y de mi ciudad, pero 
siendo una alternativa seria porque 
sino no está bueno”.

POLÍTICA



  TIEMPO FUEGUINO | 22 de Marzo de 202316 | 

El Municipio de Río Grande adqui-
rió nuevo equipamiento para fortale-
cer su trabajo en biología molecular. 
Se trata de un equipo PCR cerrado de 
última generación, el cual permitirá 
una detección rapida de ADN/ARN de 
distintos microorganismos  causantes 
de enfermedades respiratorias como 
Tuberculosis; enfermedades de trans-
misión sexual, además del screening 
de HPV con tipificación de cepas con 
potencial oncogénico.

Esta nueva adquisición tecnológi-
ca permitirá al Municipio seguir avan-
zando en el marco del convenio Nodo 
Federal con el ANLIS-MALBRAN.

El intendente Martín Perez señaló 
que “la incorporación de este equipo 
de última generación es una mayor y 
nueva inversión en salud municipal, 
que ronda los 70 mil dólares” la cual 
“nos va a permitir brindar un mejor 
servicio a la comunidad y principal-
mente, acortar los tiempos de espera 
para acceder a un diagnóstico”.

“Desde el inicio de la gestión, y 
sobretodo a partir de lo que nos tocó 
transitar con la pandemia, tomamos 
la decisión de fortalecer este Labora-
torio. Para ello, firmamos un convenio 
con el Instituto Malbrán y sumamos 
equipamiento que nos ha permitido 
seguir fortalecimiento el trabajo dia-
rio que se realiza desde este laborato-

NUEVO EQUIPAMIENTO PARA EL 
LABORATORIO MUNICIPAL 
Se trata de un equipo PCR cerrado de última generación, único en la provincia, que permitirá la detección rápida de  microorganismos 
causantes de enfermedades respiratorias; de transmisión sexual, como así también el screening de HPV para la tipificación de cepas 

rio”, sostuvo Perez y en este sentido 
destacó que “alrededor de 700 veci-
nos y vecinas acuden, mes a mes, a 
este espacio para realizarse estudios 
de manera gratuita”. 

Asimismo, el Intendente afirmó 
que “el objetivo es seguir fortale-
ciendo la atención primaria de sa-
lud, por ello destinamos recursos en 
más obras y equipamiento”.

La puesta en funcionamiento 
de este nuevo equipo favorecerá la 

implementación del Programa de 
Enfermedades respiratorias como 
Tuberculosis, favoreciendo los diag-
nósticos rápidos, como así también 
la posibilidad de analizar sensibili-
dad a drogas de primera línea en el 
tratamiento. 

Asimismo, gracias a este nuevo 
equipamiento, Río Grande contará 
con el diagnóstico confirmatorio de 
VIH que permite, a través de deter-
minación de carga viral, tratamiento 

temprano y con antiretrovirales. 
Además, en los próximos días co-

menzarán a realizarse tests de scree-
ning de HPV. A partir de ellos, no sólo 
se podrá dar mayores certezas y diag-
nósticos oportunos del virus para su 
tratamiento temprano sino también 
realizar prevención secundaria y dis-
minuir la incidencia de mortalidad 
por Cáncer Cérvico Uterino.

La secretaria de Salud, Eugenia 
Cóccaro, detalló que “desde el Muni-
cipio concebimos que la prevención 
primaria y secundaria son funda-
mentales, son pilares para una vida 
sana” y destacó que el nuevo equipo 
PCR “es único en la provincia, a nivel 
público y privado”.

En tanto, remarcó que “el Labora-
torio de Análisis Clínico y Molecular 
es un Nodo Federal del Malbrán, por 
ello es muy importante seguir traba-
jando en conjunto con Provincia”.

Por último, la Secretaria de Salud 
afirmó que “destinando recursos e 
implementando políticas concretas 
afianzamos la salud pública de Río 
Grande, ampliando la capacidad sa-
nitaria y consolidando los servicios 
que se prestan, para que cada vez 
más riograndenses accedan a una 
mejor salud”.

El legislador Emmanuel Trentino 
(FORJA) presidió el primer encuentro 
del año de la Comisión de Parlamen-
to Patagónico N° 8. En la reunión rati-
ficaron las autoridades e integrantes 
de las distintas Comisiones de ese 
espacio, así como los asuntos que 
desde el Cámara impulsarán para su 
tratamiento a nivel  regional. “Cree-
mos en el desarrollo de este Cuerpo 
regional, así lo hemos demostrado en 
las sesiones y en nuestra gestión an-
terior”, afirmó.

Luego del encuentro, Trentino 
confirmó que “en esta primera reu-
nión del año, pudimos ordenar los 
temas y, obviamente, ratificar a los 
integrantes y autoridades de la dis-
tintas comisiones que integran el 
Parlamento Patagónico”.

Además, comentó que se puso “en 
conocimiento de las y los Legislado-
res, los dos proyectos presentados 
por Diputados de Tierra del Fuego, 
tanto el que refiere a Isla de los Esta-
dos, como también la compensación 
de zona desfavorable, que tiene que 
ver con un incentivo a la creación de 

TRENTINO: “EL PARLAMENTO PATAGÓNICO 
ESTÁ EN PLENO DESARROLLO”

puestos de trabajo del sector priva-
do”, mencionó.

En diálogo con Prensa Legisla-
tiva, el referente de FORJA explicó 
que debían “ingresar formalmente 
los asuntos, para ser tratados en La-
bor Parlamentaria, la próxima sema-
na, en lo que va ser la primera sesión 
del Parlamento Patagónico”, que se 
realizará en El Calafate, provincia 
de Santa Cruz. “Nos pudimos poner 
de acuerdo rápidamente”, aseguró 
y resaltó la “gran concurrencia” de 
Legisladoras y Legisladores a la reu-
nión.

Respecto de las expectativas de 
trabajo para este año en el seno del 
Parlamento Patagónico, el titular de 
la Comisión se esperanzó en “seguir 
afianzando lo que se hizo en estos 
últimos años, hoy cumpliendo mi 
función como Presidente de ese es-
pacio en Tierra del Fuego, ya no a ni-
vel regional, pero acompañando la 
gestión del diputado Matías Mazú. 
Entendiendo que hay que seguir for-
taleciendo los lazos con el trabajo de 

una agenda operativa y dinámica”, 
afirmó. 

Por último, el Parlamentario con-
firmó que “para la sesión inaugural 
del Parlamento Patagónico, vamos a 
participar de manera virtual, desde 
nuestro Recinto de Sesiones. Cree-
mos en el desarrollo de este órgano, 
así lo hemos demostrado en las se-
siones y en nuestra gestión anterior”, 

concluyó el legislador Emmanuel 
Trentino.

De la reunión participaron las 
legisladoras Mónica Acosta (FOR-
JA), Liliana Martínez Allende (UCR), 
María Laura Colazo y María Victoria 
Vuoto (PV) y los legisladores Daniel 
Rivarola, Federico Greve (FORJA), Fe-
derico Sciurano (UCR), Ricardo Fur-
lan (JP) y Jorge Colazo (PV).

RÍO GRANDE

LEGISLATURA 
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Tras el encuentro en Casa Rosada, 
el mandatario argentino señaló que 
“en América Latina estamos todos en 
el mismo bote y la construcción de la 
unidad debe dejar de lado la utilización 
política, porque eso nos condena a más 
postergación”. En ese mismo sentido, 
instó a sus pares a construir un bloque 
regional como mecanismo de autode-
fensa. “Si Brasil y Argentina estamos 
adentro, la UNASUR tendrá otra poten-
cia y tendremos que avanzar para que 
todos los países hermanos vuelvan a 
encaminarse hacia este bloque regio-
nal”.

El presidente Alberto Fernández 
confirmó este martes, en la reunión que 
mantuvo en Casa Rosada con algunos 
integrantes del Grupo de Puebla y del 
Consejo Latinoamericano de Justicia y 
Democracia (CLAJUD), el reingreso de 
Argentina en la Unión de Naciones Su-
ramericanas (Unasur).

“En América Latina estamos todos 
en el mismo bote y la construcción de la 
unidad debe dejar de lado la utilización 
política, porque eso nos condena a más 
postergación. Por eso debemos revitali-
zar cuanto antes a la UNASUR”, afirmó 
el mandatario en el cierre del encuen-
tro, donde anunció la reactivación de 
los derechos y obligaciones de la Argen-
tina ante el organismo regional.

En este sentido, Alberto Fernández 
instó a sus pares a ponerse “de acuerdo 
en la necesidad de construir un bloque 
regional como mecanismo de auto-
defensa porque nadie se salva solo”. Y 
concluyó: “Si Brasil y Argentina esta-
mos adentro, la UNASUR tendrá otra 
potencia y tendremos que avanzar para 
que todos los países hermanos vuelvan 
a encaminarse hacia este bloque regio-
nal”.

“Buenas noticias”
En una conferencia de prensa poste-

rior a la reunión del Grupo de Puebla, 
el expresidente de Colombia Ernesto 
Samper, Secretario General de la Una-
sur entre 2014 y 2017, dijo que tenía 
“buenas noticias” que comunicar. 

“Argentina se queda en la Unasur, 
que así se fortalece, se amplía y retoma 
las banderas sociales del progresismo 
en América Latina”, celebró el exman-
datario. Y agregó: “Con esto ya son seis 
los países que están en Unasur. Muchos 
de ellos son parte de Puebla, nos senti-
mos orgullosos de que así sea”.

“Eso no quiere decir la exclusión 
de otras banderas ideológicas como se 
hizo en el pasado, cuando se crearon 
clubes ideológicos contra la integra-
ción”, comentó en referencia al Grupo 
de Lima que conformaban exmanda-
tarios como Mauricio Macri, Sebastián 
Piñera (Chile) y Jair Bolsonaro (Brasil).

Samper señaló que, por otro lado, 
“una de las tareas del Grupo de Puebla 
es la defensa de los lideres progresistas 
que son víctimas de sistemas de perse-
cución judicial”.  En ese sentido, dijo 
que se busca “respaldar a la vicepresi-
denta Cristina Fernández de Kirchner, 
que ha sido víctima como (Luiz Inácio) 

ALBERTO FERNÁNDEZ CONFIRMÓ EL REINGRESO DE 
LA ARGENTINA EN LA UNASUR

destacó que “Argentina se ha ganado 
ser el país que lidera la lucha por los 
derechos humanos en los últimos 40 
años”. 

También se proclamó en favor de 
que haya “un antes y un después en 
pos de la unidad de Latinoamérica 
para que la pobreza sea abolida defi-
nitivamente, la igualdad sea el único 
horizonte y que los derechos huma-
nos sean aquello que exporta” la re-
gión.

Por su parte, Morales subrayó a “la 
diversidad cultural” como la “rique-
za” de la región” y dijo que “es nuestra 
identidad para enfrentar la adversi-
dad”. En su intervención, manifestó 
además la necesidad de consolidar 
una “soberanía política, ideológica 
y también jurídica” porque la “lucha 
actual es por los recursos naturales: si 
es de los pueblos bajo la autorización 
de los Estados o de los privados bajo 
el saqueo de las trasnacionales”.

Correa, en tanto, señaló que “la 
integración va mucho más allá de la 
ideología” y enfatizó que “hoy más 
que nunca va a ser necesaria la UNA-
SUR ante una crisis económica muy 
grave que nos va a llegar más tempra-
no que tarde por seguir dependiendo 
de una moneda extra-regional”.

La coordinadora del CLAJUD Gi-
sele Ricobom, también presente en el 
encuentro, advirtió por el “fenómeno 
de la guerra jurídica en América Lati-
na, por el que verificamos que en mu-
chos países hay una estrategia común 
que involucra a la prensa y al sistema 
de justicia, con jueces y fiscales que 
criminalizan la política con persecu-
ciones que no observan el mínimo de 
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Lula (da Silva), como (Rafael) Correa, 
como Evo Morales, de estos ataques 
de las guerras jurídicas, que tienen 
un origen internacional”.

Además, advirtió sobre la preocu-
pación de los dirigentes progresistas 
por el cuidado de los recursos na-
turales y se refirió a la intención de 
fundar una “OPEP del litio”, un símil 
del organismo que nuclea a los países 
productores de petróleo.

Reunión con Grupo de Puebla
El encuentro del Grupo de Puebla 

en Casa Rosada comenzó a las 10.50 
en el Salón de los Pueblos Origina-
rios y contó con la participación por 
Argentina del presidente Alberto Fer-
nández; el ministro de Defensa, Jorge 
Taiana; la secretaria de Cambio Cli-
mático, Cecilia Nicolini; y el titular de 
la comisión de Relaciones Exteriores 
de la Cámara de Diputados, Eduardo 
Valdés, entre otros.

También estuvieron presentes los 
expresidentes de Ecuador, Rafael Co-
rrea; de Bolivia, Evo Morales; y de Co-
lombia, Ernesto Samper; como asi-
mismo el expresidente español, José 
Luis Rodríguez Zapatero.

El Grupo de Puebla se define 
como “un espacio de concertación y 
articulación política, de lideresas y lí-
deres progresistas de diversos países 
ibero-latinoamericanos, que com-
parten una mirada común y trabajan 
para la construcción de caminos y 
espacios de reflexión, acción, inte-
gración y solidaridad e incidencia 
política en cada una de las instancias 
donde participan políticamente”. 

Durante la reunión, Zapatero 

las garantías jurídicas del estado de de-
recho”.

Unasur
Actualmente, la Unasur está con-

formada por Bolivia, Guyana, Perú, Su-
rinam y Venezuela, tras la salida entre 
2018 y 2020 de Colombia, Ecuador, Ar-
gentina, Brasil, Chile, Paraguay y Uru-
guay. 

La ruptura con el organismo, en el 
caso de Argentina, se produjo duran-
te el Gobierno de Mauricio Macri, que 
denunció a través de Cancillería “una 
agenda con alto contenido ideológico y 
muy alejada de sus objetivos iniciales y 
el desorden administrativo que prevale-
ció en la organización los últimos tiem-
pos”.

Con la llegada al gobierno de Alber-
to Fernández, la postura de Argentina 
cambió. En los primeros meses de su 
gestión, el Presidente remarcó la necesi-
dad de “reconstituir” la Unasur. “El pro-
yecto correcto es el de Unasur y no el del 
Grupo de Lima, que se creó por motivos 
ideológicos y está obsesionado con Ve-
nezuela, mientras Unsaur está obsesio-
nado con que crezca América Latina”, 
dijo entonces el Presidente en una en-
trevista radial.

La semana pasada, el presidente de 
Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, aseguró 
ante su colega paraguayo, Mario Abdo 
Benítez, que una de las misiones diplo-
máticas de su gobierno será no solo re-
forzar la unidad del Mercosur sino tam-
bién la “reorganización” de la Unasur, 
al sostener que su país, como la mayor 
economía, debe compartir el crecimien-
to económico con sus vecinos de la re-
gión.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La suba más fuerte se concentra en 
el primer tramo: 15,6 por ciento en abril, 
6 por ciento en mayo y 5 por ciento en 
junio. Se realizará una nueva convoca-
toria para el 15 de julio de este año. La 
propuesta fue votada por treinta votos 
afirmativos, la abstención de Hugo Yas-
ky por la CTA  y el voto negativo de Hugo 
Cachorro Godoy de la CTA autónoma.

Tras tres horas de reunión, los inte-
grantes resolvieron que el piso pasará 
de los 69.500 vigentes a 80.342 pesos en 
abril. En los dos meses siguientes, los 
porcentajes de aumento son menores 
y llevaran el mínimo a 84.512 pesos en 
mayo y 87.987 pesos en junio. La nueva 
convocatoria, según resolvió el Consejo, 
será el próximo 15 de julio.  

El porcentaje de aumento fue diez 
puntos menor al que pretendía ratifi-
car el gobierno, de alrededor de 35 por 
ciento, y nominalmente menor que lo 
que había calculado el Centro de Inves-
tigación de la CTA de los trabajadores 
Cifra para recuperar la pérdida de po-
der adquisitivo desde que comenzó el 
gobierno, de 86.048 pesos para abril.

La reunión comenzó a las 14.30 y se 
resolvió alrededor de las 17.30. Se trata 
de una paritaria más compleja que la 
normal porque tiene 32 miembros, y 
el Estado interviene en caso de que no 
haya acuerdo. Hubo 30 votos afirmati-
vos, una abstención y un voto negativo 
de Hugo Yasky por la CTA y Hugo Ca-
chorro Godoy de la CTA autónoma, res-
pectivamente. Fue la primera vez que 
hubo cuatro mujeres votando.

EL CONSEJO DEL SALARIO DEFINIÓ 
ACTUALIZARLO A 88 MIL PESOS 
En la reunión que inaugura el periodo anual de abril de 2023 a marzo de 2024 del Consejo del Salario Mínimo, Vital y Móvil, se acordó 
fijar un aumento de 26,4 por ciento en tres tramos hasta julio. 
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Encontrarás la manera de ser útil a 

quienes te rodean. Tendrás buenas 

ideas que implementarás en tu 

trabajo, sea ahora o más adelante. 

Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 

un soplo de aire fresco. Te gustará 

compartir tus sentimientos y no te 

callarás lo que piensas, al contrario, lo 

expresarás con total claridad. 

Si tienes amistades en el extranjero, 

será el momento de ponerse en 

contacto con ellas.

Será una jornada donde se enfrentará 

con demasiadas opciones y tendrá 

que decidir la más conveniente. 

Si hay un proyecto laboral presente o 

futuro del que hablar, hazlo hoy. 

ntenta pasar tiempo con los demás y 

expresar tus sentimientos.

Impulsarás cambios que podrían 

desarrollarse tanto en tu trabajo 

como en tu vida personal. Serás un 

buen comunicador.

Te comprometerás con otras personas 

y verán que pueden contar contigo. 

Buen momento para estudiar, tal vez, 

un idioma. Seguro que encuentras 

gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 

pequeños cambios favorables que 

harán que todo sea algo más fácil. En 

tus relaciones personales, lo que no 

funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 

conversaciones animadas e 

interesantes. Estarás ocurrente 

y divertido, y verás todo desde 

una perspectiva más positiva y 

constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy se 

mostrará en todo su esplendor.

En lo que ahora realices, pondrás 

mucho cuidado, creatividad, 

coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán altas, 

así como tu capacidad de análisis y 

deductiva. Encontrarás soluciones 

creativas a los problemas, y se te dará 

muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 

tu tiempo, y sacarás mucho provecho 

de él. Te animarás a ordenar tu casa 

y hacer pequeños arreglos que están 

esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 

y será un buen día para anotar las 

ideas que lleguen a tu mente, así como 

para hablar sobre algunos asuntos 

que has ido callando. 



22 de Marzo de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  19

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

4 ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

14ºc
Máxima 

12ºc
Máxima 

11º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$204,00

Venta
$202,06

Venta
$23,80

CLIMA

SIMON 
Tel. 504503

El Alambrador 825

DEL LAGO Suc.Ushuaia
Tel: 436010

MAgallanes 1515

Compra
$24,72
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